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跟進中醫藥產業園及其「瑞蓮莊」項目發展

　　特區政府將重點發展大健康產業，並以中醫藥研發製造作切入點。
然而落地橫琴的中醫藥科技產業園作為本澳發展中醫藥產業的重要載體，
2020年審計署揭發產業園發展欠缺嚴謹、科學決策，大量公帑無法落到
實處；有關報告一出，當時經濟財政司回應指會改以研發及生產並重為
定位。

　　近年，本人樂見產業園積極引進和培育重點企業，對中藥研發及生
產提供技術支援及諮詢服務，並積極協助澳門優秀藥企產品打破壁壘，
開拓內地及國際市場，亦舉辦多項培訓、交流活動以培育人才。然而
《2023施政報告》提到會優化中醫藥科技產業園發展模式，可適時對外
公佈有關構思及方案。

　　與此同時，隨著政府已完成編製《澳門特別行政區經濟適度多元發
展規劃（2024-2028 年）》並將開展公開諮詢，「1+4」適度多元發展正
式提上日程，期望有關部門及公共資本企業可汲取過往教訓，以這兩年
中醫藥發展為基礎，推動大健康產業多元發展。當中，產業園的「瑞蓮
莊」度假主題酒店、中醫藥主題文化街及中醫藥科技創意博物館三個大
健康項目已進入竣工驗收階段，並決定按市場化方向運作，但具體開幕
時間已延期且無下文。本人期望可以公佈有關細節，以便促進琴澳旅遊
業合作，讓業界參與開發高端「大健康」旅遊產品、中醫養生遊，提高
「世界旅遊休閒中心」核心競爭力。

　　對此，本人提出以下質詢︰

　　一、《2023施政報告》提到會優化中醫藥科技產業園發展模式，可
否介紹產業園未來發展方向及模式？瑞蓮莊度假主題酒店養生綜合、中
醫藥科技創意博物館、中醫藥主題文化街三個大健康項目何時具條件投
入營運？當中「瑞蓮莊」將如何市場化營運，提高回報率？
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　　二、請問目前澳門居民在產業園的就業情況如何？隨著深合區一系
列配套措施出台，會否有計劃推出措施吸引澳人前往產業區發展？
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